
                                                            COMUNE DI CESENA
 ASSESSORATO AI QUARTIERI

                                        QUARTIERE n. 1 “CENTRO URBANO”

                                                   VERBALE N. 12 - ANNO 2022
Il giorno 06.12.2022, alle ore 20.45, con modalità in presenza, si è riunito, a se-

guito di avviso scritto, inviato in tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazio-
ne il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede e verbalizza Aldina Baldacci – presidente di Quartiere

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.ri:

Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          

       P BALDACCI ALDINA AG ORSUCCI GIACOMO

 AG BARTOLI LORENZO P PAGANELLI GIORGIO

AG BHUIYAN MOHAMMED YASIN A PAPPALARDO ERCOLE

AG MAGNANI ANTONIO P SAMORÈ STEFANO

P MALDINI CLAUDIA AG SCARNERA GIUSEPPE

AG MANCUSO CATERINA

P   MASSARO MICHELE // //
P (presente); A (assente); AG (assente giustificato)
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 5 consiglieri dei 12 assegnati al Consiglio,
alle 21.15 la presidente dichiara aperta la seduta. 

ORDINE DEL GIORNO

1. Dimissioni di un consigliere e sua sostituzione

Con l’Assessore ai Servizi per le Persone e per le Famiglie Carmelina Labruzzo 
2. Aggiornamento sulle attività avviate nel Centro urbano “... volte al rilancio di proposte edu-
cative e di socializzazione per la popolazione giovanile e al contenimento del disagio giovani-
le.”

A seguire
3. Approvazione verbali del 03 e 09 novembre 2022
4. Contenitori per indumenti nel quartiere: situazione e possibili interventi
5. Iniziativa di solidarietà e festa per gli anziani del quartiere: aggiornamenti

PRIMO PUNTO 
Il Consiglio di Quartiere, preso atto delle dimissioni presentate dalla consigliera Rovereti Stefania
e, ai sensi dell’art.29 c. 2 del vigente Regolamento dei Quartieri, della  conseguente nomina a consi-
gliere del primo dei non eletti disponibile nella medesima lista, convalida all’unanimità alla carica
di consigliere il sig.  Malatesta Lorenzo, presente alla riunione. 



Da questo momento il sig. Malatesta partecipa a pieno titolo alla seduta. 

SECONDO  PUNTO 
L’Assessore ai Servizi per le Persone e per le Famiglie Carmelina Labruzzo illustra l’insieme
delle iniziative che l’Amministrazione ha messo in campo a favore dei giovani, distinguendo pre-
ventivamente tra  azioni dei servizi sociali   nei confronti dei giovani in difficoltà e  politiche giova-
nili in senso lato che si sintetizzano nell’”Unità di progetto giovanile”. Si tratta di interventi e azio-
ni coordinate per sostenere e promuovere la partecipazione attiva  dei giovani a tutti gli aspetti della
vita della comunità.
Le principali direttrici di azione sono:
- Educativa di Strada:  è un progetto sperimentale, attivato con finanziamento della Regione.
Gli educatori  (al momento due) si sono formati presso  la facoltà di Psicologia; spesso per le loro
attività entrano in contatto e collaborazione con altri servizi: Polizia Municipale, CSM, Consultorio
Giovani, Centro Donna, Via delle Stelle, assistenti sociali, Unità di Strada Riduzione al Danno, av-
vocati di strada.
L’attività dell’educativa di strada viene monitorata dalla Facoltà di Psicologia e nel 2023 si avrà
una valutazione scientifica del servizio.
-  CIACARE’ in collaborazione con  BINARIO 5, già presente da alcuni anni per estensione del
Cantiere 11  di via Mami (v. Suore Sacra Famiglia) è un Centro in cui si svolgono attività di aiuto
allo studio,  accoglienza degli studenti sospesi dalle lezioni (allo scopo è stata sottoscritta una speci-
fica convenzione con gli Istituti Superiori della zona) e varie iniziative di socializzazione.
Ai due educatori,  si aggiunge il Team Ciacarè, formato  da giovani volontari under 25 che propone
e progetta iniziative all’interno di Ciacaré e in altri luoghi della città (v. “Parco per Fabio”, quartiere
Dismano…).
-Gruppo stazione: è composto da circa 30 ragazzi.    Oltre alle attività ordinarie,  al momento sta
seguendo/accompagnando/monitorando singolarmente 4 ragazze e 7 ragazzi (sta emergendo infatti
una fortissima necessità di occuparsi di casi singoli).
- Informa giovani: già attivo dal 1989, è un servizio di informazione e orientamento ma anche for-
mazione,  per favorire i giovani nei vari settori di loro interesse: vita sociale, scuola, lavoro, viaggi,
sport, tempo libero, mobilità in Europa e nel mondo...  Il servizio è dato in appalto ogni tre anni, e
attualmente è gestito dalla società consortile Techne!

L’Assessore invita a  prendere contatto personalmente coi vari Centri e servizi, oltre che a visitare i
siti di riferimento;esaurito l’argomento  alle 22.10 lascia l’assemblea.
Di seguito i link di riferimento per eventuali approfondimenti:
*www.comune.cesena.fc.it/educativadistrada 
*www.comune.cesena.fc.it/ciacare 
*www.comune.cesena.fc.it/informagiovani

 TERZO PUNTO
Verbali del 03 e 09 novembre 2022 approvati (si astiene L. Malatesta perché non presente alle se-
dute).

QUARTO PUNTO
 La presidente introduce l’argomento riferendo quanto emerso al Collegio dei Presidenti il 03 scor-
so. Nel Comune sono collocati 97 contenitori, distribuiti nei diversi quartieri; la situazione segnalata
è di un degrado crescente sia per il malo utilizzo degli stessi sia per gli atti vandalici che si ripetono 
per impedire il conferimento all’interno e quindi sottrarre di fatto gli indumenti depositati all’ester-
no. HERA provvede allo svuotamento 3-4 volte al mese (da contratto sarebbe  tenuta a farlo una 
sola volta) ma non risulta sufficiente a risolvere il problema. 
Si chiede quindi ai Consigli di quartiere di valutare i provvedimenti più idonei.   



Dal confronto emergono  sostanzialmente due suggerimenti, condivisi dai presenti  come tentativi di
risoluzione della situazione di degrado ampiamente constatata anche nel Centro Urbano:
a) eliminazione dei cassonetti di raccolta nei quartieri con indicazione ai cittadini di conferire indu-
menti e accessori non più utilizzabili, alle isole ecologiche;
o in    alternativa     (in considerazione dei cittadini impossibilitati a recarsi all’isola ecologica,  per 
mancanza di mezzi o altro)
b) limitare il numero  dei cassonetti e raggrupparli in una sola zona del quartiere, che risulti  però di
facile controllo e  accessibile solo in orario diurno.

** gli indumenti in buono stato  e riutilizzabili potranno essere devoluti alle varie associazioni di 
volontariato che  già si occupano della raccolta a scopo  di beneficenza.
(segue mail)

QUINTO PUNTO
 La presidente informa sull’avanzamento delle iniziative e sui prossimi appuntamenti: 
- sabato 10 e sabato 17 dicembre (ore 10.30-12.00): continua la raccolta doni per l’iniziativa di soli-
darietà.
- 17 dicembre (pomeriggio): è confermata la festa di chiusura raccolta doni, dedicata soprattutto alle
famiglie e ai bambini (dovrebbero partecipare numerosi grazie alla collaborazione di alcune sezioni 
della Scuola Materna del III Circolo che hanno corrisposto volentieri al nostro invito).
Inoltre, su richiesta dell’associazione CEMEA ospiteremo i bambini del Gruppo PIEDIBUS della 
Scuola Primaria Saffi (linea Serravalle / San Domenico) che nell’occasione riceveranno un ricono-
scimento per il loro impegno  nel progetto.  
- 19 dicembre  dalle 15.30, consegna dei doni agli ospiti degli appartamenti della Fondazione D. 
Dino;
-20 dicembre: cena all’ex-Roverella  con gli ospiti dei Centri notturni e diurno, organizzata dagli 
operatori ASP. Chi di noi parteciperà, contribuirà portando alcuni dolci.  Nell’occasione saranno 
consegnati agli ospiti i doni raccolti.
- 05 gennaio 2023 (dalle 15.30 alle 18.00 ca.): festa per gli anziani del quartiere in collaborazione 
con AUSER.  Nella prima parte interverranno i Pasquarul dla Pioppa, contattati dall’Operatore 
economico. Prepareremo una locandina per pubblicizzare l’iniziativa.

Infine comunica ai colleghi  la segnalazione sopraggiunta appena ieri  per cui  non è stato possibile 
inserire l’argomento tra i punti all’odg, ma ritiene opportuno parlarne;  si tratta della segnalazione  
avanzata da un cittadino abitante in via C. Lugaresi  che lamenta una situazione ormai insostenibile 
riguardo ai parcheggi sulla stessa via.    Il  quartiere si era fatto carico della stessa segnalazione  già 
a giugno 2021, in  risposta al cittadino scrivente che, come oggi,  si faceva portavoce  degli abitanti 
e lavoratori della zona. Ora lamenta, contestualizzandolo, un peggioramento significativo;  il  Con-
siglio ritiene che si debba nuovamente considerare il problema,  e che per valutare le possibili solu-
zioni  sia opportuno un sopralluogo da parte dei tecnici competenti. (segue mail)

Esaurito l’odg alle 22.45 l’assemblea si scioglie.

Letto, approvato e sottoscritto

La presidente

Aldina Baldacci


